

EL NOTICIERO

Año I.—Núm.—64 Palma de Mallorca

Viernes 16 Setiembre 1904

Una peseta al mes



MÁQUINAS DE ESCRIBIR UNDERWOOD SE DEJA A PRUEBA VENTA A PLAZOS

La mejor máquina hasta hoy conocida, la mejor prueba es que hay más de VEINTE colocadas en Palma

Unico representante, M. BESTARD, Droguería

Plaza de la Cuartera, 2 y 4—Palma

“EL NOTICIERO” PROXIMAMENTE GRANDES REFORMAS

NUESTRO PRESUPUESTO

Comparaciones

La Junta Municipal de Valencia está reunida y dura la reunión muchas, muchísimas horas, discutiendo los presupuestos para el próximo año de 1905; el interés es manifiesto en la colectividad para que se atemperen este estado de cuentas a la realidad, al régimen social que se vive.

Valencia se dice que es republicana, al menos saca tres diputados con esta significación, don Vicente Blasco Ibañez, Rodrigo Soriano y Menéndez Pallarés, pero en el Ayuntamiento los elementos monárquicos tienen influencia suficiente para que se consigne en los presupuestos una partida de 60.000 pesetas destinadas a gastos que se harán en la recepción régia anunciada. Consecuentes los políticos levantados con los principios que sustentan, combaten decididamente esta y otras partidas no acomodadas a su programa y se discute de lleno en la Junta e interviene siguiendo ansiosamente el curso de los debates.

Refleja ello un estado de opinión que se mantiene latente, recabando, por procedimientos legales, cuanto entienda se le debe en el orden de aplicación de los tributos que se le imponen.

Está ocurriendo algo análogo en Palma. Sin ser, ni mucho menos, republicana, porque aquí es el que menos escarna este espíritu, se ve por apatía monárquica y por artes de un Censo amañado con un Ayuntamiento en que preponderan los republicanos. Arreglan estos, como es consiguiente, a su gusto, los presupuestos y, burlándose de la sociedad, suprimen capítulos sagrados que afirman la tradición, la fe y la satisfacción del pueblo, que nunca pidió su supresión.

La Junta Municipal se ha reunido, pero no ha celebrado sesión por no estar legalmente constituida. Los presupuestos no han podido ser confirmados en el plazo legal. ¿Cómo se resolverá el asunto? ¿Cómo se sostendrá la Hacienda municipal? ¿Quién legalizará los pagos? ¿Con qué fuerza se impondrán impuestos y recargos municipales? Afortunadamente, para antes del primero del próximo año estará todo arreglado y Palma tendrá legalizada su situación económica por todo el año próximo.

Algo se ha conseguido aquí que guarda paridad con lo de Valencia. La opinión se ha agitado y ha puesto de manifiesto su voluntad, demostrando que aún conserva aientos para empresas públicas de arreos, para las cuales se la creía impotente. Por esta manifestación del espíritu popular se ha ahogado en flor el primer presupuesto republicano municipal, porque de haber en la Junta Municipal suficientes elementos para su aprobación íntegra, no se hubiera contentado el *leader* de la mayoría con hacer consignar su protesta, sino que contra viento y marea y contra todas las protestas de las minorías monárquicas hubiéramos hecho aprobar. En el seno de la Junta, a la que no fué ni una quinta parte de asociados—en la próxima irán la mayoría, porque están convencidos del deber que cumplen, que es el de la salvación de la Ciudad—flotaba el aura de protesta que brotó de los vecinos y ciudadanos tan luego el número brutal de concejales aprobó el desdichado apunte de presupuesto, y el hábito de protesta atemorizó a sus autores, que no se atrevieron a sostener valientemente todo el andamiaje de su edificio, cuando menos este.

Valencia republicana repudia gastos para recepciones de carácter palatino.

Palma católica rechaza las economías que le quitan las fiestas al Santo patrón de la Ciudad, Sebastián y al varón Beato Lullio, que inmortalizara con su nombre la Patria en que naciera y la lengua en que escribiera, y la del Corpus Christi; todas ellas de un carácter eminentemente popular y en las que la Iglesia admitía la participación e intromisión cívicas.

Palma histórica protesta airada de que se la suprima la misera consagración destinada a conmemorar la fiesta de la Reconquista, y protesta más aún de que se haya abierto crédito para su representación en Zaragoza en unas fiestas al Rey conquistador.

Palma moral y caritativa se rebela indignada contra la falta de Humanidad ó la tacha de cruz que recaerá sobre ella si prospera esto de quitar a las arrepentidas y a los infantes desvalidos los asilos que funcionaban para ellos.

Palma culta, ilustrada, no puede aceptar participación en que se supriman del presupuesto cien mequinos duros destinados al estímulo escolar entre pobres niños asistentes a las escuelas municipales.

Todo este espíritu había en la Junta Municipal y esto hizo que se arredraran los confeccionadores del proyecto económico, ante el temor de no tener bastantes argumentos para defender su obra.

Crónicas

Turistas

Es una barandada de gente que se desparrama por la plancha del vapor, entre desorden de maletas bultos y equipajes, asaltando los coches, apretujándose, ávida de bajar a tierra y gozar de las vivas impresiones de cosas y paisajes desconocidos.

Es una multitud que desparrama por do pasa un vago olor como de agua de mar y de brea de baque; que invade Cafés, Cervecerías, Hoteles animada por el deseo de reponer fuerzas y de encontrarse con caras conocidas, que presente, y que evocan la patria lejana, el país de sus amores y de sus intereses.

Es un hato de gente que ambula rápida, visitando monumentos, museos y sitios pintorescos de la ciudad; que se detiene a cada momento, ante los escaparates de las tiendas que halla a su paso, lanzando una exclamación de sorpresa, una sonrisa de satisfacción al ver los primeros en ellos expuestos.

Es una falange heterogénea, extraña, compuesta de personas que vagan en busca de su mantenimiento, para regresar a su tierra repleta la bolsa de abundante oro ó que recorren el mundo impulsadas por irresistible deseo de moverse, de correr tierras y mares, de cruzarse con personas y nombres cuya existencia ignoraban.

Es una masa de seres extraños, de la que se destacan a nuestra vista, con rara, egoísta, clarividencia las lindas, graciosas siluetas de mujeres de movilidad gracil, de líneas flexibles, de andar magestuoso, hierático, á modo de película cinematográfica, cuyo paso contemplamos entristecidos, envidiosos, anhelandos de llenar un hueco en lo íntimo de su alma embriagadora y peligrosa.

Pérdida

Se ha extraviado un pendiente de coral con cuatro brillantes.
Se gratificará al que lo entregue en la Redacción de este periódico.

Políticas

Declaraciones

de Romero Robledo

Nuestro colega *El Liberal* de Madrid en su número del martes, ha publicado una interesante conversación que en su redactor ha tenido con el presidente del Congreso.

La conversación está ordenada perfectamente en cuatro capítulos. Titúlase el primero «Mi actitud»; el segundo, «La tendencia socialista»; el tercero, sin duda el más interesante, «Convenio con Roma»; y el cuarto «Descanso dominical».

La situación del batallador exministro es la misma que tenía al cerrarse las Cortes. Si le reeligen en las condiciones en que le diera su voto la Cámara en la anterior legislatura, presidirá la próxima.

Su propósito es que las Cortes duren todo su tiempo reglamentario, hallándose dispuesto a apoyar á todo Gobierno que se forme de la mayoría, pues considera peligrosa la disolución, en el actual estado de grupos y grupitos en que se descomponen los partidos.

Se ratifica, respecto al socialismo, en sus arraigadas y constantes opiniones individualistas.

Sigue creyendo que el progreso y la libertad son los únicos agentes niveladores ante las desigualdades sociales y el único camino para hallar remedio á los males que en todo tiempo afligieron, y desgraciadamente en mayor ó menor proporción continuarán afligiendo á la Humanidad.

Y viene la parte de mayor actualidad la cuestión de las Ordenes religiosas la cuestión clerical, que divide á España en dos bandos y que amenaza gravemente la vida de la situación maurista.

En este punto á estado el Sr. Romero Robledo muy explícito y terminante.

«Sería inútil—dice—que yo hiciera profesión de fe en esta delicada materia porque todo el mundo conoce mis opiniones; porque las tengo consignadas en el *Diario de las Sesiones*; porque en nombre de un mismo principio combatí el decreto de D. Alfonso González y el *modus vivendi* del Gobierno del Sr. Sagasta, hasta producir la última crisis de aquel Ministerio, y porque yo fui el que llevó al Congreso la circular del Nuncio de Su Santidad denunciando ante el país el abandono de los derechos de la potestad civil, que había llevado á cabo el último Gobierno liberal.»

Habla después de la campaña de los liberales y republicanos contra el convenio, y expresa su temor de que si se forma un Gobierno liberal, éste no ratificará el convenio celebrado, sino que dejaría subsistente el *modus vivendi* hasta negociar un nuevo convenio en la Santa Sede. Esto es, *ad calendas graecas*, indefinidamente. Pues comparando el *modus vivendi* que dió carácter de concordadas á todas las asociaciones religiosas que existían á la sazón, ó que pudieran venir á España, sin más requisitos que el de dar conocimiento de su presencia á los gobernadores civiles, con el convenio concluido ahora durante el ministerio del Sr. Maura es peor, á su juicio, el *modus vivendi* que el convenio; deja más sometida que éste la potestad civil á la eclesiástica.

Se pronuncia también contra el propósito de someter las Ordenes religiosas á la ley común.

«La ley común—añade—es la libertad absoluta é ilimitada concedida á todas las Asociaciones existentes ó que puedan existir sin más que el cumplimiento de banales formalismos; que ningún Gobierno que se estime puede tomar como pretexto para dificultar el establecimiento en nuestro suelo de cuantas ordenes religiosas quieran poner en él sus casas é conventos.»

El párrafo que vamos á reproducir íntegro sintetiza las opiniones del presidente del Congreso en lo tocante á la soberanía del Estado.

En honor á la verdad, no ha mudado en este punto de criterio el Sr. Romero Robledo: siempre lo ha sustentado con entereza:

«Mientras los unos y los otros no convienen sino á pequen escaramuzas para destruir un Ministerio, yo, realista, partidario inflexible de la integridad del Poder civil me quedo con la doctrina de Carlos I y de Felipe II, de todos nuestros Monarcas; del partido progresista, que expulsó del reino en la primera época constitucional á todas las Comunidades religiosas; del partido moderado, que entregó por transacción á Roma solamente la existencia de tres Ordenes que absolutistas, progresistas y moderados estuvieron de acuerdo en que la ley común no era aplicable á las corporaciones ó Comunidades religiosas, y que consentir ó negar la existencia en el reino de todas y de cada una de estas organizaciones es una facultad absoluta, especial y privativa de la soberanía nacional.»

El Sr. Romero Robledo puso fin á la conversación con razonada censura y enérgica protesta contra la ley del descanso dominical.

«Yo—decí—entre otras cosas el señor Romero—soy tan enemigo de esa desdichada ley como lo fué siempre Castelar.

Toda mi vida me he resistido á ella por considerarla arbitraria, enemiga del progreso y reñida en absoluto con la libertad individual.

En ésta, como en otras muchas cuestiones, no puede ni debe intervenir el Estado.

Es un problema de carácter particular y privativo, que únicamente deben resolverlo los interesados.

Si el cumplimiento de esa ley, por demás molesta es casi imposible en las ciudades, lo es mucho más en el campo. Aquí, donde no cabe obligar al cumplimiento del descanso dominical á las tormentas, á las lluvias, al sol y á la tierra es absurdo pretenderlo.

La práctica demostrará que esa ley no puede tener vida en estos tiempos de libertad y de progreso.»

El origen del derecho á la huelga

No tiene muchas las tradiciones, sino que, por el contrario, el derecho á la huelga, como derecho individual y colectivo, se remonta á 1863, en que los obreros impresores de París, descontentos de sus salarios, reclamaron de los patronos pidiendo la revisión de las antiguas tarifas en el sentido de aumento de los jornales.

La demanda colectiva de los obreros cerca de los patronos, y hecha de un modo cortés y amistoso, fué rechazada en redondo.

Indignados los obreros, convinieron en un día dando en no *levantar letras*, es decir, declarar la huelga.

Pero en esa época existía vigente en el Código penal francés un artículo por virtud del cual se penaba el delito de coligación, como sedición pasiva, con penas correccionales, y un hecho de esa naturaleza, como el que se había producido con rara unanimidad en todas las imprentas de París, debía caer bajo esa ley, y los huelguistas fueron perseguidos, condenándose á muchos á varios días de cárcel.

Pero la opinión pública, penetrada de la razón que les asistía, se conmovió hondamente, y Napoleón, III y su camarilla, preocupados también de la injusticia que se cometía, indultó á los condenados, é inmediatamente encargó á sus ministros que preparasen un proyecto de ley que, reconociendo el derecho á las huelgas, quitase del Código francés todo vestigio de tiranía medioeval.

La ley fué aprobada en el Cuerpo legislativo por 222 votos, contra 36 de la minoría republicana, aunque parezca extraño.

Lechería Replá-Vey
(Granja «La Higiénica»)
de Sebastián Muntaner
RINCÓN 9
Leche pura garantizada, servicio especial á domicilio.

Noticias generales

Las Hermanas de la Caridad que tienen ciertos servicios en la Cárcel Modelo de Barcelona, recientemente inaugurada, están montando una Biblioteca que responda perfectamente á los fines de moralización y rehabilitación que deben tener, ante todo, los establecimientos penitenciarios.

En el término de Zahara (Cádiz), fué descubierto por un perro el cadáver de un pobre anciano á quien habrían visto pedir limosna en aquellos contornos.

El cadáver se encontró mutilado horriblemente lo que hace suponer que el robo fué el móvil del crimen.

Para representar al Ministro de obras públicas en el Congreso internacional de tranvías y caminos de hierro de interés local, próximo á celebrarse en Viena ha sido designado el ingeniero de caminos D. José Jiménez Laasala.

Dice *Le Matin* que el Ingeniero Laubeuf ha presentado al ministro de Marina de Francia, un proyecto se barco sumergible, cuyo radio de acción será verdaderamente considerable, aunque el desplazamiento sea igual al de los tipos más fuertes, que en la actualidad se hallan en servicio, en cuanto de refiere á marchas en la superficie y sumergido.

La compañía del ferrocarril á Portugal ha estoblecido un viaje de recreo desde Madrid al vecino reino, á precios baratísimos.

El tren compuesto de carruajes de las tres clases, saldrá de Madrid el día 16 del corriente y los billetes autorizarán la permanencia en cualquiera de las poblaciones portuguesas hasta el día 24 de este mismo mes, de manera que habrá tiempo suficiente para visitar Lisboa, Cintra, Cascaez, Setubol etc.

Los precios de billetes de ida y vuelta son; pesetas 54 en primera clase, 30 en segunda y 20 en tercera.

En breve será inaugurado oficialmente el monumento levantado en la cima de Puig-Agut (Vich) en honor del que fué su obispo y de Barcelona, Dr. Morgades.

El monumento mide siete metros de altura y es obra del arquitecto barcelonés D. Augusto Font y Carreras.

La estatua del Dr. Morgades tiene dos metros de altura en piedra de Viana, por el escultor Sr. Quixal.

Siguen organizándose en Barcelona los festejos que han formado el programa para las fiestas de la Merced.

La opinión está muy dividida pues frente á los partidarios de que se hagan fiestas, grandes ó pequeñas, está la mayoría que opta por la suspensión, en vista del escaso tiempo con que se cuenta para la organización de un festival digno de la Capital de Cataluña.

No obstante, ya han principiado los donativos y ofrecimientos á la Comisión del Ayuntamiento, que ha recibido 5000 pesetas de la empresa *El Siglo* y 2000 de la Anónima de Tranvías, con destino al adorno de la Plaza de Cataluña.

La Junta de la Casa de Caridad, ha ofrecido la banda, los gigantes, y nanos y 30 timbaleros.

Las últimas noticias recibidas de Marsella acusan rumbos más satisfactorios en el proceso de la huelga.

En el puerto principiará á notarse alguna animación y pasan ya de 500 los obreros que han reanudado el trabajo dedicándose á la descarga de barcos españoles.

Derecho, Filosofía y Letras

Lecciones de repaso de las asignaturas que formen el cuadro de estas facultades á cargo de D. Luis Canals, abogado y D. Gabriel Alomar, Licenciado en Filosofía y Letras.

En 1.º de Octubre volverán á inaugurarse las clases en esta Academia que tan brillantes resultados ha obtenido en el curso actual, contando entre las calificaciones obtenidas, las de sobresaliente, notable y ningún suspenso.

Informes, Puigdorffia 3, de 10 á 12 y San Pedro Nolasco, 1 principal 1.º

Las máquinas **PFÄFF** para coser y bordar son las universalmente conocidas por las mejores del mundo.

CRÓNICA BALEAR

El día religioso

Santos del día

SETIEMBRE 16 VIERNES

Sta Sebastiana, mártir, la cual convertida á la fé de Cristo por el apóstol San Pablo, habiendo sido tentada su constancia por diversos modos en tiempo del emperador Domiciano...

Los santos mártires Rogelio y Servio Deco, quienes después de haberles después de haberles cortado las manos y los pies fueron degollado.

Cuarenta Horas

En la iglesia de San Francisco mañana concluirán en honor de las llagas de San Francisco de Asís.

Visita á la Corte de María

En Santa Clara á Nuestra Señora del Carmen.

A la Junta de Sanidad

Voz de alarma

Conocidos de todos los efectos contagiosos en personas y animales de la epidemia carbuncoosa ó carbunco bacteriano, cuya presencia fué denunciada en los ganados vacuno y lanar del predio Biniatria, término de Alcudia...

Por la proximidad de dicho predio á la capital, y por pasar en el mismo importante número de cabezas de ganado lanar, caballar y vacuno, esperamos que con la mayor urgencia, los Subdelegados de Veterinaria y la Junta provincial de Sanidad, adoptarán las medidas que consideren necesarias para combatir dicho foco infeccioso...

Trenes apedreados

Los trenes de mercancías que salen de esta estación, después de entrar en agujas el de las tres y media, que procede de los pueblos, han sido ultimamente, ayar y anteyar que podamos afirmar, comprobar y demostrar al menos, apedreados por una turba de chiquillos, apostados en el predio Son Forteza.

La primera, ó sea anteyar, los proyectiles, que fueron en gran cantidad, destrozaron los vidrios del coche furgón de cabecera, el cual se encuentra reparando en los talleres de la Compañía, no causando, afortunadamente, desgracias, que hubieran tenido lugar, de encontrarse en aquél lugar de la línea el empleado encargado de frenar en la caseta de cristales rota. El coche furgón de cola recibió igualmente una lluvia de proyectiles.

Ayer tarde, subía en este mismo tren uno de nuestros redactores para una estación próxima, cuando al llegar á la altura del citado predio de Son Forteza sintió numerosos golpes secos en una de las paredes del furgón, que iba felizmente cerrado: eran los zulús del día anterior que repetían la salvajada.

Denunciamos este escándalo hecho á nuestras autoridades, de las cuales esperamos sabrán imponer el correspondiente castigo á estos salvajes, que, por su porte, son chiquillos de aquellos contornos y cuyo acto toleraban los colonos de Son Forteza. Sin un serio escaramuzo no está segura ya esta línea de ferrocarriles: hoy apedrean un tren de mercancías, mañana se atreverán con uno de pasajeros.

Acto como el que denunciamos no es la primera vez que se repite. Este mismo tren de mercancías durante una temporada fué atacado justo á Santa María en igual forma. Bastó la presencia de la guardia civil para que el abuso desapareciera.

¡Qué se consientan atropellos tales en pleno siglo XXI!

Riña en Lluchmayor

Comunican de Lluchmayor que el día trece del corriente, en la calle de Oriente de esta villa, tuvo lugar una reyerta, de la que el vecino Lorenzo Sbert resultó con heridas en la cabeza, cara y costado derecho, que el médico que practicó la primera cura ha calificado de pronóstico reservado.

Por las pesquisas que ha practicado la guardia civil recaen vehementes sospechas en que sean autores Miguel Tomás Mulet y su hijo Gregorio, vecinos de la misma villa.

Ambos sujetos han sido puestos á disposición del Juez municipal.

Junta de Reformas

Sociales

Ayer, como todos los jueves, se reunió bajo la presidencia del Sr. Alcalde, la Junta de Reformas sociales.

Fueron examinadas varias reclamaciones presentadas por otros tantos industriales, referentes á la aplicación de la ley del descanso dominical.

Se acordó dirigir una comunicación á Le Novedad, sociedad de barberos, manifestándole que, según previene el Reglamento para la aplicación de la Ley del descanso dominical, no pueden los niños menores de diez y ocho años estar ocupados en peluquerías y barberías.

Se tomó el acuerdo de remitir á la Junta central de Reformas sociales las instancias presentadas por los dueños de orcherías y buñoleras.

Fué desestimada una instancia presentada por los basureros particulares, en solicitud de que la prohibición de recoger la basura en domingo fuera igual para todos los basureros.

Fueron leídas y examinadas las denuncias presentadas hasta la fecha, acordando, en su virtud, imponer las multas siguientes: á don Antonio Esteva, 25 pesetas; don José Portas, dueño de la lechería de la calle de las Miñonas, 10 id; don Antonio Bosch dueño de la lechería de la calle de los Huertos, 10 id; don Joaquín González, barbero de la calle de las Miñonas, 10 id; don Joaquín Miserol melonero, 2 50 id; don Antonio Rosselló dueño del bodegón de la calle de Palacio esquina á la del Estudio General, 10 id; don José Sampol, S'ollé Molinar, 25 id; y á los dueños de cafeterías del Coll d'en Rebassa, Juan Amengual, Bartolomé Servera, Pedro J. Quetglas y Esteban Gilme, 15 pesetas.

Se acordó autorizar á los dueños de lecherías para que puedan tener abiertos sus establecimientos hasta las once de la mañana y desde las cuatro de la tarde en adelante.

Después de larga y animada discusión sobre la interpretación que había que darse al artículo que hace referencia al cierre de tabernas, cafeterías y demás establecimientos de bebidas, se llegó al acuerdo de que únicamente pueden tener abierto los establecimientos que sean cafés económicos, sin atender para ello á la cuota con que figuren continuados en la contribución industrial.

Respecto á los bodegones, únicamente se permitirá que estén abiertos los que se dediquen exclusivamente á la expendición de comidas.

Sin embargo de este acuerdo, se acordó consultar el caso al Ministro de la Gobernación.

Pasó á tratar después, del asunto de la matanza de reses destinadas al abastecimiento público, acordándose hacer firme la resolución que se tomó en la sesión del jueves último, de autorizar la matanza á la hora de costumbre, mientras no tomen parte en dicho trabajo mujeres y hombres que no hayan cumplido los diez y ocho años.

Vista la razón que existe á los dueños de tabernas don Andrés Barceló, don Adolfo Bueno, don Juan Gil, don Gabriel Maura, don Mateo Garau, don Francisco Silas, don Antonio Ros y D. Martín Gari, pidiendo se les incluya en la excepción que por motivos de carácter técnico establece la Ley y en su consecuencia se les conceda el correspondiente permiso para renovar los cueros puestos en remojo y efectuar una vez al mes la limpieza de las máquinas y corregir los defectos de las mismas, empleando en dichas tareas el menor número posible de obreros.

No habiendo más asuntos que resolver, se levantó la sesión.

De Barcelona

Las fiestas de la Merced

Programa oficial

Día 24.—Gran alborada, en la que tomarán parte varias Sociedades corales, bandas militares y comparsas.

A las diez gran función religiosa en la Merced.

Reparto de bonos á los pobres de esta ciudad.

Día 25.—Tarde: Gran corrida de toros; gran festival de beneficencia en el Palacio de Bellas Artes, con la cooperación de distinguidos artistas y Asociaciones musicales, á las diez de la noche.

Día 26.—Tarde: Concurso gimnástico en el Parque, organizado por la Asociación Gimnástica Española.

Día 27.—Mañana: Colocación de la primera piedra en el cuerpo de edificio destinado á Museo municipal de pintura, antigua y moderna.

Tarde: Fiesta deportiva; carreras á pie, partido de Foot ball (nacional); carreras de cintas á caballo, carreras al trote, enganchados, organizada por el Sportmen's Club.

Día 28.—Tarde: Fiesta deportiva y carreras internacionales de ciclos y motocicletas, organizada por el Sportmen's Club.

Noche: Sesión solemne en el Salón de Ciento para colocar en la Galería de catalanes ilustres los retratos de Pi y Margall y Estanislao Figueras.

Día 29.—Mañana: Colocación de la primera piedra del edificio para lavaderos y baños destinados á los pobres.

Tarde: Fiesta internacional en los jar-

dines del Parque, dedicada á los alumnos de las escuelas municipales y Asilos de beneficencia.

Día 30.—Mañana: Sesión magna del Patronato de Cataluña para la lucha contra la tuberculosis, en el salón de San Jorge de la Diputación provincial, para solemnizar la inauguración del Dispensario antituberculoso.

Tarde: Fiesta marítima en la playa de los baños de San S bastián y concurso de regatas, con premios.

Día 1.º de Octubre.—Mañana: Procecion cívica escolar organizada para solemnizar la apertura oficial del curso académico en la Universidad literaria.

Tarde: Fiesta en la Enseñanza en el gran salón central del Palacio de Bellas Artes, con exposición de labores y reparto de premios á los alumnos de las escuelas municipales.

Tarde y noche: Concurso y pasacalle de automóviles adornados.

Noche: Recepcion oficial de las Corporaciones, Sociedades y Centros docentes de Barcelona en el Salón de Ciento de las casas Consistoriales.

Día 2.—Tarde: «Coso Blanco» en el Parque, con carrozas adornadas.

Gran festival popular en las Arenas. Noche: gran cabalgata alegórico-artística de la Música, organizada por el «Niu Guerrer».

Se dispararán castillos de fuegos artificiales: el día 25, en el Arco del Triunfo; el 26, en La Tagrera; el 27, en el Paseo de Gracia, cruce con la Granvia Diagonal; el 28, en la Rambla del Triunfo; de San Martín; el 29, en el Paseo Nacional de la Barceloneta; el 30, en la plaza de la Bonanova, y el 1.º de Octubre, en la carretera real, de Sans, frente á la calle de Castillejos.

Empezarán á las diez de la noche.

Militares

Contabilidad.—Se ha autorizado á las administraciones depositarias de Hacienda de Mahón y Las Palmas para que admitan y satisfagan los mandamientos de pago y ordenes de reintegros que expidan las subintendencias militares creadas en Menorca y Gran Canaria por R. D. de 11 y 20 de Agosto último, por obligaciones de sus respectivas zonas.

Transportes.—Se ha resuelto que por los Comisarios de guerra interventores de transportes militares de Palma de Mallorca y Mahón, se autoricen las listas de embarque de los generales, jefes, oficiales y tropa y sus respectivas familias que salgan desde Baleares y hayan de hacer uso de la vía férrea para continuar su viaje desde Barcelona, Valencia ó Alicante para el punto de su destino.

Pension.—El Consejo supremo ha declarado sin derecho á la mejora de pensión solicitada por D.ª María de la Concepcion Bisellachs y Mateu, como viuda del Teniente Coronel de Infantería, don Manuel de Fuenmayor y Sanchez, una vez que la pensión de 2.372 50 pesetas anuales que tenía concedida, es la mayor á que puede aspirar con arreglo al empleo de teniente coronel y cruz de María Cristina que su marido disfrutaba al fallecer en acción de guerra de 18 de Marzo de 1896.

Orden de la Plaza:

Servicio de la plaza: para el día 17 Septiembre de 1904.

Parada: El Regimiento Infantería de Palma.

Jefe de día: El Teniente Coronel de Caballería D. Juan Perez.

Hospital y Provisiones: octavo capitán del Regimiento de Infantería de Palma.

Vigilancia por la plaza: El Regimiento de Infantería de Palma.

Nuestros Puertos

El de Palma

Ayer salió para Alcudia el pailebot Dolores con varios efectos.

Salió el vapor Miramar ayer tarde para Argel el cual embarcó carga y númerooso pasaje.

Siguientemente lo efectuó el vapor correo Menorquín para Mahón.

También salió para Barcelona el vapor Lulio quien embarcó numerosa carga y 30 pasajeros.

Entre aquella figuraban mas de 50 jaulas de gallinas y conjes; además embarcó 20 caballos de ganado de corda de los primeros de la temporada de exportación que suele empezar por el Otoño.

De viaje en viaje en viaje embarcaran los vapores que vengan á Barcelona más cantidad, pues al parecer la temporada se presenta muy buena.

Esta mañana á las siete y media ha fondeado el vapor correo Cataluña procedente de Barcelona, con carga general y pasaje.

Hoy ha amarrado el laúd S. José procedente de Santanyá con un cargamento de sal.

El vapor correo Balear debe haber salido para Ibiza y Alicante.

Está efectuando la carga de tajas y otros efectos el pailebot Maria de los Angeles.

En el laúd Virgen Dolorosa se está verificando la descarga de sacos de sal que llenó ultimamente.

Embarca varios artículos, entre ellos

paja en gran cantidad, el bric-bark Maria para emprender viaje tan pronto como la haya terminado.

En la Comandancia de Marina de este puerto ayer se abrieron los exámenes de patronos de pesca.

Fué aprobado para la indicada clase D. Damian Ripoll y Salvá.

Moneda falsa

Por la guardia civil del puesto de Sineu ha sido detenido un sugeto, Jaime Bestard Palou, que se dedicaba á expender moneda falsa.

En su domicilio que lo tiene en el pueblo de Lloseta, se ha practicado un reconocimiento.

En el cajón de una cómoda se ha encontrado una moneda de á dos pesetas falsa y una carta que tiene relacion con el delito que se le imputa.

Con la moneda, carta y atestado correspondiente, el Jaime Bestard ha sido puesto á disposición del Juez municipal.

Decreto de convocatoria

Lo publica la Gaceta del miércoles y está redactado en los siguientes términos:

«Usando de la prerrogativa que me corresponde con arreglo al art. 32 de la Constitución de la Monarquía, y de conformidad con lo propuesto por mi Consejo de ministros.

Vengo en decretar lo siguiente: Art. 1.º Se declaran terminadas las sesiones de las Cortes en la presente legislación.

Art. 2.º Las Cortes del reino se reunirán en la capital de la Monarquía el día 3 del próximo mes de Octubre.

Escolares

En los exámenes celebrados ayer en el Instituto, se dieron las notas que á continuación publicamos:

Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría; 8 aprobados y 5 suspensos, Pedagogía 2.º curso; 6 Notables y 2 aprobados.

Etica, plan (91 y 95) 5 aprobados 2 suspensos.

Para mañana están anunciados los exámenes de Fisiología é Higiene y Geografía General y de Europa (Bichiller) á las 8 y media y á las cuatro de la tarde los de Derecho y Legislacion escolar para los alumnos del Magisterio.

El carbunco

Según informes del mayoral de Biniatria, han perecido cuatro reses, á más de las que dimos cuenta en números anteriores.

Un colega de la Corte dice que se han tomado energicas medidas para la extincion de algunos casos de carbunco que estos dias se han declarado en el punto denominado Los Cuatro caminos, próximo á Madrid.

Por noticias filistinas sabemos que recientemente se han dado casos de esta enfermedad en las provincias de Valencia y Galicia.

Mercados

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Table with market prices for various goods like almonds, wheat, and oil. Columns include item name and price in pesetas.

Arrocera de Son San Martí

Cotización oficial de sus arroces (salvo variación)

Table with rice prices for different brands and quantities. Columns include brand name, quantity, and price.

Sueltos y Notas

Recibimos continuas quejas de varios vecinos de la calle de Bosch, para que llamemos la atención de las autoridades sobre los escándalos que se promueven á altas horas de la noche en un cafetín que existe en dicha calle, pues además de tener abierto hasta á altas horas de la noche, los concurrentes alborotan, impidiendo al vecindario entregarse tranquilamente al descanso.

Esperamos del digno Gobernador señor Cedrún que, haciendo cumplir á la dueña del expresado cafetín con las ordenanzas, dispondrá su cierre á la hora reglamentaria y hará que cesen los escándalos.

Hallándose vacante la plaza de veterinario titular del municipio de Sansellas, dotada con el haber anual de 500 pesetas, los aspirantes á este cargo pueden presentar sus solicitudes en la secretaría de dicho ayuntamiento en el término de 15 días, á contar de la fecha que este anuncio se publique en el B. O. de esta provincia.

En una circular del señor Gobernador Civil de la provincia publicada ayer se recuerda á los señores Alcaldes que no hayan dado cumplimiento á cuanto se les prevenía en comunicaciones de fecha 24 y 26 de Agosto último relativas á la ejecución y funcionamiento de las Juntas locales de reformas sociales, lo verifiquen en el preciso término de 5.º día, pues de no efectuarlo les impondrá sin más aviso el máximo de la multa que autoriza el art. 118.º de la vigente Ley municipal, con la que desde ahora quedan conminados.

El señor Alcalde interesa la presentación en el negociado de Reemplazos de la familia del soldado fallecido Jaime Serra Vidal para enterarle de un asunto que le interesa.

Agradecemos á don Miguel Mestres, Presidente del «Veloz Sport Balear» la atención de habernos invitado á las carreras que han de celebrarse el domingo próximo 18 del actual en el Velódromo de Tirador, en las que se correrá el Campeonato de España.

Hoy á las quince, darán principio las escuelas prácticas de Artillería de costa en el fuerte de las Illetas, continuando los días necesarios en este mismo fuerte y en el de Enderrocot, izándose la bandera nacional los días en que tengan lugar dichos ejercicios en los fuertes respectivos dos horas antes de romperse el fuego y arriándose tan luego termine.

En el vapor correo de ayer tarde salió para la vecina Isla de Menorca, para tomar posesión de su nuevo destino, nuestro amigo el capitán de Administración Militar, D. José Casanovas.

Numerosos amigos y muchas de las principales familias de esta ciudad llenaron el vapor para despedirle, demostrándole las muchas simpatías y afectos de que disfruta y el anhelo ferviente de que pronto se le vuelva á ver en esta sociedad.

Nosotros también así lo deseamos.

La actividad comercial va en crescendo.

Las partidas de almendrán que embarcan los correos son mayores cada día.

El precio de este va elevándose, haciéndose ayer operaciones importantes en Leca á 90 pesetas, con tendencia á un precio más subido.

Las habichuelas siguen siendo también producto de exportación importante. Noventa toneladas fueron embarcadas el martes; ayer salieron 100.000 kilos legados en 16 vagones la noche anterior.

Las primeras remesas de cerdos cebados á Barcelona se efectuaron ayer tarde, embarcado el «Lulio» una docena de cabezas de este ganado.

Leemos en un colega de Barcelona: «En el vapor correo *Nuevo Mahón*, que zarpó de nuestro puerto á las dos de esta tarde, regresan á Baleares los Orfeones «Alborada» y «Progrés», que formaron parte de la masa coral que recientemente hizo una excursión á Andalucía.»

En la Comisaría de Guerra de Mahón tendrá lugar el día 11 del próximo Octubre un concurso, para adquirir viveres destinados al Hospital Militar de aquella plaza.

También se anuncia, por la misma Comisaría, otro concurso para el 12 del mismo mes, á fin de adquirir algunos artículos con destino á las Factorías de la misma plaza.

Por el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes se autorizó, en virtud de Real orden por aquí centro expedida, la creación de premios extraordinarios á conceder en Concurso para el Conservatorio Nacional de Música propuesta por la Casa Ortiz y Cussó, Sociedad en comandita dedicada á la fabrica-

ción de pianos, establecida en Barcelona, para contribuir al fomento del arte musical en España.

El día 30 del actual á las 12 de la mañana tendrá lugar en los almacenes de la Aduana de Palma la subasta de 104 sacos usados que se han tasado en 20 pesetas 80 céntimos.

En la villa de San Juan han sido detenidos dos sujetos, autores de un robo de algarrobas.

El día 19 del actual en la planta baja de la Delegación de Hacienda tendrá lugar la subasta de un carretón de mano, un cofre, un caballo, un carro y unas guardaciones apresado todo con tabaco de contrabando.

D. Narciso Sans Masferrer, director-agente de la Sociedad Anónima «Nueva Minera Ibicenca», ha presentado en el Gobierno civil, una instancia solicitando se anuncie en el B. O. de la provincia, la petición del tercer dividendo á los accionistas de la referida sociedad.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA
El día 18 del actual faria en Manacor se efectuarán los trenes extraordinarios siguientes:
De Palma á Manacor á las 7.
De Manacor á Palma á las 19.
Palma 12 Septiembre de 1904.—El Director General, Guillermo Moragas.

Academia Práctica
Sistema Berlitz
De extraordinaria aceptación y éxito en todo el mundo.
Método puramente práctico para los idiomas alemán y francés.
Se admiten alumnos para dichos idiomas.
PRECIOS ECONÓMICOS
Para informes dirigirse al señor Krug, calle Colón, núm. 40 y 44, Palma.

Hoy se abrirá
El Tostadero de café
Tupinamba
instalado en la
Calle de la Vidriería 40
Representantes exclusivos en Baleares señores **RAFAEL y JULIO MASÓ**, hermanos.
Los café de la casa

Tupinamba
pueden ser sometidos á un riguroso análisis.
Academia de Lenguas
Francés
Inglés Italiano
PELAIRE 3 11-2.º

VEGETALINA
Tintura para el cabello
PERFUMERIA ESTARAS

Cognac Serrano
El mejor de todos los fabricados en España

Academia de Ciencias
para el Curso preparatorio de las facultades de **Medicina, Ciencias y Farmacia**
Á CARGO DE
D. Germán Martínez Mendoza
y **D. Miguel Sempol Bordoy**

Profesores de la Sección de Ciencias de este Instituto.
Las clases serán Teóricas-Prácticas.
Los Alumnos serán acompañados á examinarse por uno de los profesores de la Academia.
Se cuenta con inteligentes correspondientes en la Universidad de Barcelona á fin de tener á los Alumnos al corriente de la marcha de las asignaturas.
Laboratorios de Física y Química para las clases prácticas.
Informes Fieidad 4, (de 10 á 12).

Cerveza Pilsen
Fabricación de E. Petri de Barcelona.
Se expende en la
Cervecería Lyonesa

Porvenir
Para rápida obtención de determinadas carreras sin separarse de su domicilio para estudiar dirigirse al **DIRECTOR DE LA ACADEMIA ESCUELA POLITÉCNICA DE BARCELONA.**

Criada
Se necesita una para todo servicio.
Informes en esta Redacción.

NUESTROS TELEGRAMAS

(De la Agencia Moderna)
(Servicio depositado ayer á las 17-15)
Contra la Compañía del Norte
De Manresa telegrafían que se ha presentado á las autoridades una denuncia contra la compañía del Norte por haber infringido la Ley del Descanso Dominical.

Descanso semanal
Son muchas las personalidades y las corporaciones que están solicitando del Gobierno y del Instituto de Reformas Sociales la modificación ó cambio del descanso en forma de que se verifique un día por semana pero no precisamente que este sea el domingo.

Muchos combaten la actual ley de clerical por ser dominical, sin tener en cuenta que en las naciones liberales el descanso se efectúa precisamente en domingo y que ha costado su trabajo que ello penetrara en las costumbres de los pueblos.

El complot anarquista
El anarquista Apolo detenido ayer ha ingresado esta madrugada en una celda de la Cárcel Modelo.

Ha negado ante el juez los propósitos que se le atribuyen de atentar contra la vida del Presidente de Ministros ni contra ninguna vida.

Apolo ha ido muy tranquilo á la Cárcel, esperando, ha dicho, que se hará justicia.

Registros anarquistas
De Barcelona comunican que esta noche la policía ha efectuado un registro en la casa de Jaime Mestrich, conocido anarquista, al cual ha detenido por suponerle complicado en la explosión de bombas en el Palacio de Justicia y convento de San José.

Le fueron hallados en su domicilio cartuchos de dinamita y varios folletos anarquistas.

Dicho Mestrich estuvo anteriormente detenido por el crimen de Cambios Nuevos.

—El anarquista Apolo, director del periódico ácrata *El Rebelde*, ha declarado hoy en el proceso que se instruye con motivo de la detención de su compañero Flores, al que alojó en su casa, según ha manifestado, por habérselo recomendado eficazmente algunos compañeros de Barcelona.

Catedrático de griego
Ha sido nombrado para sustituir al doctor Balari en la cátedra de griego de Barcelona don Enrique Soms.

Muerte sentida
Acaba de fallecer el conocido escritor don Manuel Ossorio y Bernat, padre de los señores don Carlos Ossorio Gallardo, bibliotecario de la Universidad de Barcelona y del joven y notable abogado de este apellido, de este ilustre colegio de Madrid.

Su muerte será muy sentida, pues la familia disfruta de generales simpatías.

La apertura de Tribunales
Hoy ha tenido lugar en las Salesas el solemne acto de la apertura de los Tribunales con gran concurrencia de curiales y gente de toga y políticos.

Ha ocupado la Presidencia el señor Ministro de Gracia y Justicia, quien ha leído un discurso sobre el poder judicial, que ha merecido muchos elogios.

Ha demostrado la necesidad de que se modifique nuestra actual legislación y de que se procure volver la confianza á las gentes que huye ya, falta de fé, de los Tribunales de justicia.

A la labor de la reforma de Códigos, atemperándolos á las necesidades y costumbres del día nos hemos de dedicar.

El Fiscal del Supremo, don Juan Maluquer y Viladot, ha leído una memoria sobre el incremento que ha tomado la criminalidad en los últimos años.

Según él obedecen en ciertas clases sociales á la falta de sentimientos religiosos, en otras al abuso de bebidas alcohólicas y también al uso de la navaja.

Contribuye por mucho la concepción frecuente y repetida de indultos generales y parciales y la propaganda exagerada de determinadas ideas.

Es preciso educar al pueblo si hemos de atacar la criminalidad y no dejar caer, como ha caído ya, la justicia municipal entre los odios del caciquismo y las pasiones políticas.

Gen-ura duramente la institución del jurado.

Al final lee la estadística de la criminalidad española durante el año.

El general Linares
El general Linares, ministro de la Guerra, ha salido para San Sebastián para asistir al concurso hípico que ha principiado ya y durará algunos días.

El ministro asistirá también á las maniobras que se efectuarán en aquellas costas, en combinación con los buques de la escuadra.

Un teatro ardiendo
Ha sido con-umido por las llamas uno de los grandes teatros de París, resultando afortunadamente ilesos todos los concurrentes que al iniciarse el incendio emprendieron la salida con el mayor orden.

Anarquista detenido
En Cádiz la policía detuvo al anarquista Canario.

Notas políticas
Cada día es mayor el movimiento en los centros y círculos donde se cotizan noticias políticas.

En el salón de conferencias del Congreso fórmanse ya corrillos.

Es unánime la creencia de que la actual Mesa será reelegida íntegra, pues o que el Gobierno no ha indicado tenga deliberado propósito de modificarla.

Se cotizan las corrientes de unión liberal y se ajejan las probabilidades á medida que se aproxima la época de entablar negociaciones serias.

Montero Ríos tiene convocados á sus amigos para cuando esté en Madrid.

Del mar
De mañana á pasado saldrán para San Sebastián los buques de la escuadra de instrucción.

El Pelayo y el *Extremadura* seguirán en sus prácticas de telegrafía sin hilos no interrumpidas ni un momento durante su viaje.

La goleta *Nautilus* emprende un nuevo viaje de instrucción por el Mediterráneo, que durará hasta las vacaciones de Navidad.

De la guerra

Stoessel espartano.—Lienevitch avanzando. —Lluvias.—Situación idéntica.

Asegúrase que Port Arthur se encuentra en un período crítico, pues escasean los viveres y las municiones.

En los últimos asaltos los defensores dejaron ciegos á centenares de japoneses, pues arrojaron á puñados la cal viva á los ojos de los aliantes.

Dúdase de que sea cierta esta tan crítica situación de la plaza, cuando aun sus soldados efectúan salidas victoriosas.

Stoessel ha repetido que lo tiene todo preparado para hacer volar la plaza y sus defensas en el momento de entrar el enemigo.

Siguen entrando y saliendo de Port Arthur los juncos chinos, que efectúan activismo contrabando burlando la vigilancia japonesa.

—El general Lienevitch sigue avanzando en auxilio de Kuropatkin.

La concentración á Mukden tendrá lugar dentro de breves días, pues las etapas del primero son sin forzar y regulares.

Ya se sabe que resultó cierto lo dicho de que había penetrado en Corea, pues precisamente este ejército ruso baja de Kharbin.

—Las lluvias perduran en toda la región de las operaciones guerreras.

—Siguen las cosas igual en ambos campos.

(Servicio depositado hoy á las 8)

Moret de regreso
Ha llegado á esta corte procedente de San Sebastián y de París el jefe de los liberales don Segismundo Moret.

Interrogado por los periodistas, se ha mostrado reservadísimo, manifestando únicamente que su actitud no ha variado en nada después del discurso pronunciado en Gijón, que

constituye todo su programa político y parlamentario.

Incendio
Telegrafían de Jaén que se ha producido en aquella capital un formidable incendio, que destruyó por completo un edificio, pereciendo carbonizada la familia que lo habitaba y que estaba formada por marido y mujer y dos niños.

De Vinaroz
La huelga promovida en esta ciudad y que casi se dió por terminada, ha vuelto á recrudecer.

Los huelguistas persiguieron á los individuos que forman la Junta directiva de la Cámara de Comercio, amenazándoles seriamente si no ponen á contribución su influencia con los patronos para que aceptan sus pretensiones.

Asambleas de Alcaldes
En Badajoz se han reunido en asamblea todos los Alcaldes de la provincia.

Los reunidos trataron de la conveniencia de que se construyan ferro-carriles secundarios que han de reportar grandes fuentes de riqueza en toda la comarca.

Huelga
Comunican de Barruelo que va tomando a'arma tes proporciones la huelga de mineros.

Los huelguistas persisten en demandar aumento de salario.

Censuras
Con motivo de la detención del anarquista Apolo Flores se dirigen grandes censuras á la policía de Barcelona que no supo descubrir el atentado que parece habíase tramado en la capital de Cataluña.

Ministro censurado
Toda la prensa de esta corte se ocupa con preferencia del acto de la apertura de los tribunales.

Los diarios liberales é independientes censuran el discurso pronunciado por el Ministro de Gracia y Justicia Sr. Sánchez Toca sobre el tema «El Poder judicial».

El diario de Gasset «El Imparcial» califica al mencionado discurso de una serie continuada de destrozos jurídicos.

Congreso de Prensa
Se ha celebrado en la ciudad de Viena, con gran animación y concurrencia de delegados de todos los países de Europa y América, el Congreso de la Prensa.

En el mismo se trataron importantes asuntos, encaminados á facilitar las tareas informativas y á mejorar los servicios periodísticos en general.

Los congresistas resolvieron por unanimidad pedir á sus respectivos gobiernos la reducción de las tarifas telegráficas para los despachos de prensa.

Otra colisión
En el pueblo de Pedrosa del Duero, por cuestiones baladies vinieron á las manos varios individuos.

Más tarde se enredaron de obra y palabra los individuos y parientes de las familias de los contendientes, promoviendo una sangrienta colisión, de la que resultaron once heridos de arma blanca y de fuego.

Noticias de la guerra

Últimas noticias
Los telegramas recibidos á última hora del campo de la guerra comunican que ha llovido torrencialmente en distintas partes de la Manchuria retardando las operaciones de los ejércitos beligerantes.

En Port-Arthur, ven escaseando los viveres y municiones á causa de la vigilancia que ejerce la flotilla de torpederos del Amirante Togo, que todos los días apresan juncos cargados de vituallas.

Noticias varias
Manifiestan desde San Fernando que los pescadores se han negado á satisfacer el nuevo impuesto con que aquel Ayuntamiento les ha gravado.

Los pescadores, antes que satisfacer el nuevo y oneroso tributo dejarán de ejercer su industria.

En la velada que celebraron en Barcelona los elementos ácratas y libertarios fueron detenidos los oradores Monleón y Navarro.

LA AUXILIAR

AGENCIA FUNERARIA Y DEPÓSITO DE ATAÚDES

— DE —
NARCISO PUIG

CORDELERIA 28—PALMA DE MALLORCA TELEFONO NUM. 140

ABIERTA TODA LA NOCHE

Esta casa se encarga de todo lo concerniente en el caso de defunción. Unica casa que cuenta con existencia de ataúdes al estilo catalán nuevos en esta isla. Los hay también al estilo del país, pudiendo, por lo tanto, prestar sus servicios á todas las clases sociales. Ataúdes de 5 á 300 pesetas. Personal práctico y de confianza para el despacho de documentación y demás trabajos que en tales casos se requiere. Adorno de habitaciones y Coronas mortuorias

CORDELERIA 28

MARCOS XIOL Representante de la Casa

PICH Y BENEYTO

Instalaciones eléctricas Timbres - Telefonía Para - Rayos
Motores Dinamos, etc., etc.

Precios de Fábrica Presupuestos gratis

Calle de la Unión, 53 — Palma de Mallorca

PIANOS CHASSAIGNE

Máquinas para coser y bordar **PFÄFF** las mejores del mundo

Representación exclusiva

Antigua Casa Banqué de J. BALAGUER

COLON-34

Ninguna otra casa en estas islas puede vender máquinas nuevas de esta marca

Colon-34-Palma

Cristalería SES BARRERAS

de Bernardo Manera

Cererols 19, Rincón 14

Cristalería y objetos anexos. Especialidad en artículos para horchaterías echerías y cafés.—Ventas al por mayor y menor.—Se sirve á domicilio dentro de la capital.

GRAN CAFE COLON

A la izquierda de la entrada de la calle de San Magin

Santa Catalina — Palma — de Gaspar Font

Servicio económico. Especialidad en Licores y Helados. Sanwicks Fiambrs y Vinos.

Servicio gratuito de **Disolución, Parches, Llave inglesa y Bomba** para los ciclistas.

ISLENA MARITIMA

Vapores

Cataluña, Isleño, Lulio, Bellver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma, Marsella, Cette y Palma, Argel

Salidas de Palma para Marsella-Cette, Lunes 3 tarde
Salidas de Palma para Argel, Jueves 3 tarde

Servicios combinados con fletes á fort-fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Null, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia. Para informes y despacho Oficinas de la Isleña Marítima.

Vinos auténticos de Valdepeñas

LOS MEJORES PARA MESA

No contienen sustancias extrañas á los elementos componentes del vino. Clases, graduación alcohólica y precios.

Valdepeñas blanco extra 15 grados 60 céntimos litro.
Valdepeñas clarete corriente 14 grados 50 céntimos litro.
Valdepeñas tinto corriente 13 grados 40 céntimos litro.
Valdepeñas tintillo 3 cosechas 15 grados 60 céntimos litro.
Valdepeñas tinto corriente 14 grados 50 céntimos litro.
12 botellas del Valdepeñas, 3 cosechas, 6 pesetas.

Jaime II, 105—Servicio á domicilio—Paseo del Borne, 90

Almacenes de Pañería

de B. GUMBAU E HIJOS

NOVEDADES para la Temporada de Primavera y Verano. Sastrería á la medida para Caballeros, Militares y Sacerdotes. Elegancia y Economía.

Jaime II 85 á 93

Escursach 16 y 18

EL ALTO RHIN

Seguros Marítimos

LA NEW YORK

Seguros de vida y renta vitalicia

Centro General de Negocios

Agustín Fuster, Procurador

CONQUISTADOR, 15

Se gestionan toda clase de operaciones mercantiles, asuntos judiciales y administrativos, á tarifas fijas.

Anticipos de toda clase de cobros rentas y alquileres. Se facilitan préstamos.

CENTRO JURIDICO

dirigido por D. Crisanto Lorente, Abogado.—Atocha 74 1.º derecha Madrid

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios penden de los tribunales ó centros administrativos de la corte. Informes ó consultas, DIEZ pesetas.

THE INFORMATION

Agencia periodística anunciadora

Atocha, 74, primero.—Madrid

Admite anuncios para todos los periódicos de España, Europa y América. Precios económicos. Pídanse condiciones.

FOTOGRAFÍA DE JOSE DURAN

Sintas núm. 5 (Costa den Rata)

RETRATOS DE TODOS TAMAÑOS

Especialidad en vistas estereoscopias de Mallorca

EL NOTICIERO

DIARIO BALEAR INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Borne, 68

Dirección: Berga, 14

APARTADO NÚMERO 22

Una peseta al mes

Cinco céntimos número

Se propone hacer principalmente información y llevar lo más rápidamente la noticia á sus lectores. Corresponsales en Madrid y Barcelona. Regalós todos los meses. Anuncios ventajosos.

ESQUELAS MORTUORIAS

EL NOTICIERO las publica solo en primera, segunda y tercera páginas y en todas al mismo precio.

Las que se reciban antes de las 10 de la mañana se publicarán en la primera.

En la imprenta se admiten hasta las 12 del día.

Esquelas económicas y de lujo: de 10 á 300 pesetas según tamaños y columnas.

Anuncios de EL NOTICIERO

Los señores suscriptores disfrutarán grandes ventajas.

Anuncios especiales á peseta durante el mes.

Combinaciones de todas clases en segunda, tercera y cuarta página.

EL NOTICIERO

tiene por su cuenta esta sección y puede facilitarla con mayor economía á los señores anunciantes.

GANGA! POR 3 REALES

50 sobres y 50 pliegos de papel inglés colocados en un bonito estuche. Los hay de venta en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial y en la Plaza de Cort, 12.

Devocionarios

elegantes y caprichosos á precios excesivamente baratos. Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.